

Fayçal Yachir l'homme, son oeuvre et sa pensée

Fayçal Yachir, professeur agrégé de sciences économiques, appartient à la toute première génération d'universitaires algériens qui ont consacré leur vie à l'enseignement supérieur et à la recherche scientifique.

Enseignant, il a contribué avec ardeur au développement de la réflexion scientifique au sein de plusieurs universités du monde et particulièrement au sein des universités algériennes où des promotions entières d'étudiants ont apprécié la richesse, la rigueur et la cohérence de sa pensée, mais aussi la simplicité et la modestie de l'homme.

Chercheur au CREAD-Alger, à l'IDEP-Dakar, au CODESRIA, au Forum du Tiers-Monde, à l'IPE-UNESCO, à l'UNAM, il avait le souci permanent de voir tous les pays en développement forger une société prospère dans laquelle la pauvreté, l'illétrisme, la dépendance seront bannis à jamais. Sur la scène internationale, il a fortement contribué à la formulation de nouvelles idées et de nouvelles approches des problèmes économiques, politiques et sociaux relatifs au développement du monde contemporain.

Fayçal nous a quitté au mois de novembre 1997 alors qu'il menait avec la même ardeur intellectuelle ses réflexions sur les possibilités d'émergence d'un ordre mondial moins contraignant et plus juste. Plus qu'une oeuvre et des écrits, il a laissé derrière lui une pensée économique et sociologique puissante sans cesse renouvelée, qu'il est impératif de méditer, de capitaliser et de transmettre aux générations futures.

Ce voeu, partagé par de nombreux collègues universitaires algériens et étrangers, s'est traduit, il y a tout juste un an, au mois d'avril 1998, par l'organisation d'une journée d'hommage rendu à sa mémoire ici même à Sétif. Beaucoup d'entre nous s'étaient alors exprimés par le témoignage et le souvenir. Aujourd'hui, nous nous rencontrons de nouveau dans le cadre de ce colloque pour rendre encore hommage à Fayçal, mais par le discours et le débat scientifiques sur des problématiques qu'il a lui même si largement explorées et si fondamentalement renouvelées, à savoir la mondialisation, l'ajustement structurel et le développement.

Le comité d'organisation :

Mourad Boukella
Abdelmadjid Djenane
M.Yassine Ferfera

